

おおしょう

尼崎市立大庄小学校

学校だより NO.11

R 2. 2. 3

多大の大きなのがれた感じて多くない。

「鬼は外!福は内!」・・・といえば2月の節分です。節分とは、季節の分かれ目を指し、もともとは、立春・立夏・立秋・立冬の前の日を言いました。今では、豆まきの風習が残っている2月の立春の前の日だけを言うようになりました。立春とは、春が立つと書きます。はじめて春の気配が現れるという意味です。旧暦では、この頃が1年の始まりでもありました。 今年の冬はそれほど厳しい寒さを感じません。季節外れの最高気温を記録することも珍しくなくなりました。厳しい寒さがあるからこそ、春の訪れが待ち遠しいのですが・・・とはいえ、四季折々を感じる文化、風習は大切にしていきたいものです。

節分には、昔の家庭では、柊の枝にイワシの頭を焼いたものを刺し、門戸にはりつけました。季節のかわりめには邪気(悪い気)が入りやすいとされていたので、それを追い払うためにこのような飾りをつけたり、大豆の煎ったものをまいたりしました。今でも、豆まきをするご家庭は多いのではないでしょうか。そして、豆まきの後、自分の年より一つ多くの大豆を食べます。最近では、太巻きを丸かじりする「恵方巻」も、よく耳にするようになりました。

自分が担任をしていたときには、子どもたちと豆まきをしました(豆ではなく丸めたチラシですが)。豆をまいて追い出す「鬼」を自分のウィークポイントにかぶせ「忘れ物鬼」「なまけ鬼」「泣き虫鬼」と追い出したい鬼を決めて、みんなで「鬼は外!」とにぎやかに唱えました。悪い鬼は、早く追い出して新しい気持ちで春を迎えたいものです。

春の訪れを嬉しく思う気持ちは、世界共通のものでしょう。スイスのバーゼルという街では、ファスナハトという有名なお祭りがあります。ユネスコの無形文化遺産にも登録されています。人々が仮装してパレードを行います。厳しい冬を追い出し、春を迎える祭りです。パレードのメインルートでは、道路狭しと練り歩く人々の姿は圧巻だそうです。また、ルートから少し外れた裏通りでは、小さなグループがピッコロ・小太鼓で落ち着いた演奏をしています。古い街なかに笛の音色が鳴り響く様子は、幻想的ですらあるそうです。長い冬の後にやってくる春のおだやかな季節は、寒い地方の人々にとっては、大きな喜びでしょう。 春は、もうすぐそこまで来ています。健康に気をつけて、一年のまとめをしっかりと進めていきたいと思います。



(校長 峯本 千鶴)

○授業参観・懇談会

★18日(火) 5.6年★26日(水) 3・4年★27日(木) 1・2年 ひまわり 2月の授業参観・懇談会は今年度最後の参観懇談となります。子どもたちのがんばっている姿をぜ ひご覧ください。また、懇談会では、この1年間の成長を振り返るとともに、1年間のまとめをいたします。ぜひご来校ください。

○2月の月中行事

日	曜	児 童 活 動	学校行事(他)
3	月	立腰読書	
		委員会	
4	火	立腰読書	3年社会見学(西宮郷土資料館)
			全学年 14 時 40 分頃下校
5	水	立腰読書	
6	木	立腰読書	6 年中学校授業体験
		代表委員会	放課後学習
7	金	立腰読書	
10	月	全校朝会	
		クラブ活動	
11	火	建国記念の日	
12	水	立腰読書	
		4年読み聞かせ	
13	木	立腰読書	放課後学習
14	金	立腰読書	入学説明会(9:30~大ホール)
17	月	全校朝会	5 年社会見学(朝日新聞)
18	火	立腰読書	参観・懇談 (5.6年)
19	水	立腰読書	6年お別れ遠足(太秦)
20	木	立腰読書	放課後学習
21	金	立腰読書	
		児童会役員選挙(6h)	
24	月	振替休日	
25	火	立腰読書	
26	水	立腰読書	参観·懇談 (3.4年)
		5年読み聞かせ	3 年 PTA 行事(3h)
27	木	立腰読書	参観・懇談 (1.2年 ひまわり)
			放課後学習(3~6年)
28	金	児童集会	6年生を送る会
[3	3月の	3日(火)4年PTA行事(5h)	
4	4日(水)6年 PTA 行事(13:20~)	6日(金) クリーンデー 地区別児童集会
ć	9日(月) 地域感謝の会	18日(水)給食終了
1	19 目(木) 卒業式	25 日 (水) 修了式 大掃除